

## ACCESO LIBRE



**De acuerdo con una encuesta, el 48 por ciento de los capitalinos estaría a favor de que otro partido político gobierne en la Ciudad de México**

**L**

uego del descalabro de las elecciones intermedias para Morena en la Ciudad de México, donde 9 de las 16 alcaldías fueron ganadas por la oposición, las alarmas se encendieron para evitar perder la jefatura de gobierno el próximo año. Ahora, son varios los interesados en suceder a Martí Batres

y muy al estilo morenista, hacen su juego para quedarse con la candidatura.

De acuerdo con una encuesta de Mitofsky, el 48 por ciento de los capitalinos estaría a favor de que otro partido gobierne, frente a un 45.5 por ciento que quiere que Morena siga gobernando. La percepción de que Morena ganará en 2024, es del 49.5 por ciento. A la luz de las encuestas, Morena sigue siendo la principal fuerza política de la CDMX, donde tiene un voto asegurado del 37.9 por ciento, frente a un 30 por ciento que suman la alianza del PAN, PRI y PRD.

Desde la salida de Claudia Sheinbaum de la jefatura de gobierno ha habido descartes en automático en la carrera por el 2024, como el del propio Batres. Pero el jefe de gobierno sustituto no tiene intención de quedar fuera del juego sucesorio.

En cumplimiento de las instrucciones de Palacio Nacional, trabaja con Sebastián Ramírez Mendoza, presidente de Morena en la CDMX; Ambos ya comenzaron a definir la ruta para la elección del próximo año, apegándose al proceso nacional, teniendo al próximo 6 de septiembre como la fecha en la que se empezarán a construirse los escenarios y ver los

candidatos. A ellos se suma Mario Delgado, quien públicamente ha mostrado su deseo de ser candidato a la capital. En su papel de dirigente nacional del partido, no son pocos los que han visto con malos ojos esa aspiración, toda vez que sería juez y parte.

Hay otros factores, como la fuerte especulación de que Ricardo Monreal será el aspirante en un premio de consola-

ción. El hecho de que haya bajado su actitud belicosa al ser incluido en las corcholatas presidenciales alienta este rumor.

También hay que tomar en cuenta a la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada con todo y el vacío que le hicieron funcionarios de gobierno, diputados locales y federales y correligionarios morenistas el domingo 25 de junio, día de su destape en Chapultepec. Pero quien encabeza las preferencias es el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch; según Mitofsky cuenta con el 25 por ciento de las preferencias entre los simpatizantes de Morena e independientes para ser el candidato; le siguen Brugada, con el 19.2 por ciento y más abajo Delgado y Monreal.

El secretario de seguridad ha mencionado que una carrera política no es lo que él desea. Se identifica más como un policía y combatir la inseguridad y a los delincuentes es su pasión. Pero en caso de ser necesario y viendo que la ciudad esté en riesgo de perderse y más aún, que en la carrera a nivel nacional esté en peligro para Morena, habrá que optar por el pragmatismo, siempre con el visto bueno de quien quede como candidato o candidata presidencial.

[CARLOSZUNIGAPEREZ@GMAIL.COM](mailto:CARLOSZUNIGAPEREZ@GMAIL.COM) / @CARLOSZUP

**Morena sigue  
siendo la  
mayor fuerza  
en la CDMX**

